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Вопросы:
1. ФИО (можно не указывать).
2. Факультет. 
3. Почему Вы решили стать врачом? 
4. Почему Вы стали поступать именно в ИвГМА?
5. У Вас есть мечта?
6. Чем Вы готовы пожертвовать ради успешной 
учёбы?
7. Ваше хобби.
8. Какой общественной деятельностью хотели бы 
заняться в вузе?
9. Ведёте ли Вы здоровый образ жизни? 
10. Совпали ли Ваши представления о студенческой 
жизни с реальностью?
11. Самое яркое впечатление от первых дней учёбы 
в вузе.
12. Какие мысли первыми пришли Вам в голову, 
когда Вы проснулись утром 1 сентября?

   Наступил новый учебный год, и я решила узнать, что за ребята пришли на первый курс. Чем они ды-
шат, о чём мечтают, на что готовы ради своего будущего? Чем они отличаются от нас, старшекурс-
ников? Я провела опрос в социальной сети ВКонтакте и получила ответы, которые помогут нам с вами соз-
дать собирательный образ первокурсника-2014.
1. Аня Терновых.
2. Лечебный факультет.
3. Медицина – моя мечта с детства, к этой цели я иду с самого 
первого класса.
4. Моя мама окончила ИвГМА 14 лет назад, мне захотелось 
пойти по её стопам.
5. Стать хорошим специалистом и помогать людям.
6. Я стараюсь ничем не жертвовать, а всё совмещать, и пока это 
получается.
7. Спорт, танцы, игра на фортепиано, вокал и рукоделие.
8. Мне бы очень хотелось стать волонтёром, а также заниматься 
в разных коллективах и спортивных секциях.
9. Конечно! Это залог здоровья.
10. Да, практически все мои представления стали реальностью.
11. Весело, интересно и пока ещё не трудно.
12. «Теперь я на шаг ближе к своей мечте!»
 
1. Нина Цуканова.
2. Лечебный факультет.
3. Врачом решила стать, потому 
что всегда мечтала помогать 
людям, к тому же врачами были 
бабушка и дедушка по маминой 
линии, да и сама мама – врач. 
4. Много знакомых мне рекомен-
довали этот вуз.
5. Да, стать профессионалом.
6. Ради успешной учёбы готова 
пожертвовать развлечениями.
7. Я увлекаюсь разного рода 
рукоделием, рисованием, занима-
юсь бальными танцами, люблю 
петь. 
8. Хочу быть заместителем 
старосты группы. :) 
9. Делаю зарядку по утрам, 
вообще люблю физическую 
активность.
10. Я, в общем-то, имела весьма 
смутное представление о студен-
ческой жизни, поэтому сейчас 
познаю и изучаю её. 
11. Мне очень понравилась наша 
группа – в ней, наверное, самые 
классные ребята.
12. «Боже, этот день настал! Я этого не переживу!..»

1. Анна Частухина.
2.Лечебный факультет.
3. По той же причине, что и многие другие – желание помогать 
людям, а также стремление познать человека.
4. По совету друзей и знакомых, которые говорили много хоро-
шего об этом вузе.
5. Стать достойным врачом, который сможет в любой ситуации 
помочь человеку. 
6. Отдыхом.
7. Спорт.
8. Ещё не решила.
9. Да, конечно. Я ведь будущий врач.
10. Пока не очень, но я стала студенткой не так давно, со време-
нем всё может измениться.
11. Весёлый «Мед-Боярд».
12. «Сколько же мне нужно будет выучить?!»

1. Максим Касяник.
2. Лечебный факультет.
3.  Мечта с детства.
4. Сам родом из Иванова, не было никакого желания ехать в 
другой город, хотя баллы позволяли поступать и в Москву, и в 

Санкт-Петербург, но всё-таки остался в родном городе.
5. У каждого человека есть мечта, сейчас моя мечта такова: 
успешно учиться, а впоследствии окончить ИвГМА с отличием.   
6. Свободным временем, которого становится всё меньше и 
меньше.
7. У меня нет какого-либо хобби.
8. Пока не знаю, но на данный момент мне хватает обязанностей 
старосты курса лечебного факультета.
9. Ну, как сказать, относительно. Зарядку по утрам уж точно не 
делаю, как-то не до этого.
10. Да, вполне. По сути продолжается такая же учёба, что и в 
школе.
11. Сразу начались постоянные знакомства с новыми людьми, 
что, несомненно, радует.
12. Сейчас точно не припомню, но, наверное, такие: «Всё, я 
теперь студент, и причём не просто студент, а студент ИвГМА!»   

1. Татьяна.
2. Педиатрический факультет.

3. Считаю профессию врача 
самой подходящей для себя, 
потому что мне нравится лечить 
людей.
4. ИвГМА – самая ближайшая 
престижная академия.
5. Да, но пока это секрет.
6. Своим свободным временем.
7. Спорт (баскетбол).
8. Волонтёрством.
9. Да, от этого зависит красота 
девушки.
10. Не совсем…
11. Посещение музея истории 
ИвГМА.
12. «Я поступила, и это не сон!»

1. Ксения.
2. Педиатрический факультет.
3. Любовь к химии и биологии.
4. Престижный вуз, к тому же 
близко к дому.
5. Конечно!.. Но, если раскроешь 
секрет, то она не сбудется.

6. Временем, силами.
7. Читать книги, собирать пазлы. 
8. Волонтёрской деятельностью. 
9. Да. Это поможет преодолевать трудности.
10. Отчасти.
11. Посещение кафедры анатомии. 
12. «Наконец-то я познакомлюсь со студенческой жизнью, груп-
пой, найду новых друзей!»

1. Студент, пожелавший остаться неизвестным.
2. Стоматологический факультет.
3. Это мечта с детства.
4. Я считаю, что ИвГМА – очень хороший вуз.
5. Хочу быть хорошим стоматологом, чтобы с моей помощью 
улыбки людей светились.
6. Пока жертвую только сном.
7. Спорт.
8. Заниматься в спортивных секциях.
9. Да. Я ведь спортсмен.
10. Да, совпали.
11. Никогда ещё не доводилось видеть столько людей в белых 
халатах!
12. А Вам?
  
                              А. Маркина, студентка 5 курса лечебного ф-та.

  1 сентября в ИвГМА состоялось торжественное собрание 
первокурсников, посвящённое Дню знаний. Перед студентами 
с приветственной речью выступил ректор академии д-р мед. 
наук, профессор  Е.В. Борзов. Первокурсникам были пред-
ставлены проректоры, деканы факультетов и их заместите-
ли, заведующие кафедрами, кураторы групп, старосты курсов. 
Об особенностях организации учебного процесса в вузе 
рассказала проректор по учебной работе д-р мед. наук, 
профессор И.Е. Мишина. Проректор по воспитатель-
ной работе д-р мед. наук С.В. Диндяев познакомил сту-
дентов с внеучебной жизнью вуза и сайтом академии.
  Первокурсников также приветствовали шестикурсники и за-
меститель председателя профсоюзного комитета ИвГМА сту-
дентка пятого курса стоматологического факультета Л. Пухо-
ва. В конце собрания ребята дали торжественное обещание.
 Своими впечатлениями от этого праздника делит-
ся с читателями профсоюзный лидер Лидия Пухова:
  – Такое чувство, что ещё совсем недавно мы сами были на 
первом курсе… А сейчас все мы взрослые, серьёзные люди, вы-
пускники, и наступил последний учебный год, и потом будут 
госэкзамены, прощальный бал... И вперёд – лечить людей. А 
так хочется снова попасть на первый курс и вновь ощутить 
трепет перед входом в главное здание. Хочется заново бе-
гать и искать нужную кафедру, снова тащить кучу тяжёлых, 
но очень интересных книг. Но всё это уже, увы, в прошлом.
  Я выступала перед аудиторией, рассказывала ребятам о работе 
нашего замечательного профсоюзного комитета и заметила, что 
первокурсники смотрят на меня глазами, в которых одновремен-
но читается и уважение, и страх, и интерес. Возникло такое чув-
ство, что им хочется скорее узнать всё – начиная от имён пре-
подавателей и заканчивая расписанием работы столовой. И вот 
они сидят в Первой аудитории – некоторые немного напуганы, не-
которые, наоборот, чересчур весёлые. Но что самое главное: каж-
дый из них с огнём в глазах, желанием учиться, творить, жить в 
нашей большой семье. А это значит, что в нашу аlma mater при-
шла новая волна. Это значит, что жизнь не стоит на месте, а 
неумолимо движется вперёд, принося с собой новые идеи и мысли. 
  Да, ученье – это прежде всего тяжёлый труд, который тре-
бует ответственности и дисциплинированности, но если 
тебя окружают хорошие люди, то всё даётся с лёгкостью.
Ну, а нынешним первокурсникам хочется пожелать не те-
рять голову, самообразовываться и ценить каждую ми-
нуту, проведённую как в целом в ИвГМА, так и на первом 
курсе. Помните: возможно, это самое счастливое время! 
  День знаний прошёл в рамках фестиваля для первокурсников 
«Здравствуй, ИвГМА!». Также в рамках этого фестиваля в сен-
тябре состоялись: День информации библиотеки ИвГМА – в его 
программе были обзор электронных и книжных образователь-
ных ресурсов, виртуальная экскурсия по библиотеке и презен-
тация «Библиотека в виртуальном пространстве»; в спортком-
плексе прошёл День совета студентов, состоялась квест-игра 
«Мед-Боярд»; там же прошёл и День спортклуба, во время ко-
торого состоялись презентации спортивных секций, показа-
тельные выступления спортсменов; в День научного общества 
студентов и молодых учёных первокурсники познакомились с 
советом НОСМУ, получили информацию о научной среде акаде-
мии, работе СНК кафедр; на слёте волонтёров студенты узнали 
о волонтёрских отрядах нашего вуза и городских, смогли опре-
делиться в выборе того или иного направления деятельности; 
в программе Дня ДКС-центра и профкома были выставка твор-
ческих работ студентов, конкурс «Алло, мы ищем таланты!», 
награждение победителей фотоконкурса «Мои первые дни в 
ИвГМА»; а 2 октября в городском ЦКиО состоялся грандиозный 
праздник под названием «День первокурсника» – это и посвя-
щение в студенты, награждение лучших кураторов 2014 года, 
театрализованное представление, и следует заметить, что этот 
праздник любят не только первокурсники, но и старшекурсни-
ки, и преподаватели; в течение всего месяца были организова-
ны экскурсии в наш замечательный музей истории академии. 

НОВАЯ ВОЛНА
ПЕРВОКУРСНИКИ – 2014
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 Время бежит быстро, увлекая в Лету многие события, ко-
торые неизбежно становятся достоянием истории. Но в на-
шей благодарной памяти бережно хранятся воспоминания о 
тех славных людях, которые учили нас всевозможным пре-
мудростям, о тех, кто помогал нашему профессиональному 
становлению, о тех, кто многие годы, работая бок о бок, ис-
кренне радовался нашим достижениям и огорчался промахам.
 Четыре года мы живём и работаем без нашего дорогого учителя 
Марии Сергеевны Философовой, без её мудрых советов, её сер-
дечности и неповторимого человеколюбия. Пришло время вспом-
нить и рассказать молодым людям, каким человеком она была.
 Мария Сергеевна была, как принято говорить, душевным чело-
веком. Её трепетное сердце живо откликалось на боль и невзгоды 
других, а не только родных ей людей. Она могла внимательно вы-
слушать собеседника, а, уловив в его монологе нотки душевного 
страдания, бережно врачевать рану. Терпеливым участием и в не-
спешной доверительной беседе она словно наносила целебный 
бальзам на обнажённые нервы. И боль притуплялась и уходила.  
 Она не была равнодушной к людям. М.С. Философова от-
личалась материнской заботой и участием в судьбах сво-
их коллег. Ей в хорошем смысле до всего было дело. Она 
не могла пройти мимо плачущего малыша или недоволь-
ных чем-то родителей. И как бы ни была загружена дела-
ми, выкраивала время помочь тому, кто нуждался в этом, 
кто, по её мнению, остался один на один со своей бедой.
 Сегодня, по прошествии времени особенно явственно вспо-
минается доброта и щедрость Марии Сергеевны. Она по-
вторяла, что «быть добреньким легко, а добрым – трудно». 
Добрый человек, разобравшись в сути проблем другого че-
ловека, должен не только уметь принять их, а если надо, то и 
простить. «Все мы не без греха, — говорила она. – Но в од-
ном случае наши промахи и ошибки могут быть лишь до-
садной случайностью, а в другом со временем способству-
ют разрушению личности человека, что особенно страшно».    
 М.С. Философова была нетерпима ко лжи, и особенно, если 
это касалось медицинских вопросов. Она признавала свои не-
многочисленные ошибки, считая, что в противном случае один 
обман, как правило, порождает другой. Вместе с тем она была 
не лишена лукавства, прибегая к нему в тех случаях, когда 
ситуация не позволяла сказать визави правду в глаза. Это лу-
кавство искусно маскировалось ею, хотя подтекст сказанного 
умному человеку был очевиден. Но она могла сказать и не-
удобную правду, если понимала, что это пойдёт на пользу делу. 
 Мария Сергеевна отстаивала свою позицию, могла защи-
тить несправедливо обиженного. Но она никогда не шла, 

что называется, напролом. Она тщательно продумывала 
свою линию поведения, находила либо «железные» аргу-
менты, доказывающие невиновность защищаемого ею че-
ловека, либо существенно смягчала остроту ситуации. В 
этом ей помогали логика, а также большой жизненный опыт.
 Эта женщина постепенно каким-то непостижимым образом 
стала центром того мира, в котором проживали все мы. И это 
проистекало не от её служебного положения. Её высокий ав-
торитет не только в медицинских вопросах, но и в отношении 
разнородных бытовых проблем позволил ей со временем за-
нять место третейского судьи. Знаю, как трудно взваливать 
на свои плечи чужие проблемы, но она с видимой лёгкостью 
делала это и разрешала их, не драматизируя ситуацию. Её му-
дрые взвешенные советы помогали в, казалось бы, самых запу-
танных случаях, позволяя найти выход из лабиринта проблем.
 Мария Сергеевна была настоящим Учителем, терпеливо разъ-
ясняющим ученикам всё то, что они должны были усвоить. Не 
прибегая к современным средствам доведения информации (ко-
торых, кстати, в те годы было немного), она умудрялась доход-
чиво объяснить и простые, и самые сложные понятия, что назы-
вается, «на пальцах». Она искренне сокрушалась, что не смогла 
в своё время освоить работу на компьютере, понимая высокую 
производительность этой техники. В лучшем случае ей помога-
ли бумага или учебная доска, на которых она любила рисовать 
схемы, позволяющие пространственно увидеть связи между 
явлениями. Её умение пространственно мыслить было необыч-
ным. Она могла каким-то удивительным образом вычленить из 
всего многообразия вещей их существо. Этими умениями сегод-

ня обладают немногие. И именно 
эти качества позволяли ей быть в 
авангарде педиатрической науки. 
 Профессор М.С. Философова 
отличалась высокой культурой 
научной мысли, была прозорли-
вым учёным, который тщательно 
анализировал происходящие яв-
ления, критически осмысливая 
их ближайшие и отдалённые 
последствия, в том числе и 
в медицине. Нас поражала 
логика её рассуждений, чего 
бы они ни касались. Она 
не терпела дилетантизма 
и упрощенчества, учила 
доводить идеи до кристальной 
ясности их понимания. Мария 
Сергеевна говорила так: 
«Только тогда, когда всё то, что ты хочешь сформулировать в 
своём выступлении, уяснит самый простой человек (пусть 
даже и уборщица), тебя не только поймут, но и по достоинству 
оценят высказанные мысли. Потому что твои мысли будут 
лишены той наукообразности, которая замусоривает их суть».
 Она была требовательным человеком, в первую очередь, к 
себе, но и в отношении к коллегам. Если надо было, могла 
устроить разнос допустившему ляп лицу. Этот разнос 
следовало вытерпеть без пререканий, потому что оправдания 
только усугубляли ситуацию. В течение определённого 
времени провинившийся сотрудник старался не попадаться 
на глаза шефу или искал возможность как-то загладить 
вину. Мария Сергеевна не была злопамятной, хотя не скоро 
забывала совершённое кем-либо неблаговидное деяние.  
 Ещё она была очень организованным человеком. Поражал 
порядок в её многочисленных рабочих бумагах. Перевязанные 
резинкой библиотечные карточки лекций были аккуратно 
разложены в папки и помещены в ящики рабочего стола. 
Переплетённые материалы диссертационных работ, в том числе 
её учеников, книги по интересующим её научным проблемам с 
комментариями на полях были расставлены по книжным полкам. 
При необходимости она быстро находила нужные ей материалы.
  Подобная организация была и в основе её врачебной деятельно-
сти. Она не могла пойти в клинический обход, не ознакомившись 
с историей болезни ребёнка. При этом на отдельном листе вычер-
чивала графическое изображение симптомов болезни, результаты 

проведённого обследования и лечения больного. Это позволяло 
ей не упустить ни одного нюанса в течении болезни. Осмысление 
медицинских документов помогало ей ещё до физикального об-
следования больного сформировать диагностическую гипотезу, 
которая чаще всего подтверждалась при клиническом осмотре.    
  Мария Сергеевна обладала высокоразвитой медицинской инту-
ицией, которая в совокупности с методически выверенной тех-
никой физикального обследования больного позволяла ей демон-
стрировать чудеса врачебного искусства. Она обладала даром 
научного предвиденья и была хорошим прогнозистом, умелым 
аналитиком, дававшим объяснения всем выявленным признакам. 
 О трудоголизме М.С. Философовой можно говорить многое. 
Эта внешне хрупкая женщина была неутомимой. Приходи-
ла на работу в клинику первой, первой узнавала о произо-
шедшем за ночь событии, так что уже к утренней врачебной 
конференции у неё был выработан план действий. В течение 
рабочего дня в клинике она успевала сделать многое, а во вто-
рой половине дня уезжала в академию поработать в диссер-
тационном совете, учёным секретарём которого была многие 
годы. Казалось, ей было не свойственно уставать от работы, 
которую она считала одним из основных своих движителей.     
 Мария Сергеевна любила порядок везде и во всём. Это про-
стиралось не только на работу, но и на её квартиру и дачу. 
Грядки и цветочные клумбы на даче должны были быть 

ОНА У КАЖДОГО СВОЯ…
Воспоминания о заслуженном деятеле науки РФ, почётном гражданине г. Иванова, почётном заведующем кафедрой 

детских болезней лечебного факультета ИвГМА, докторе медицинских наук, профессоре 
Марии Сергеевне Философовой в год её 85-летия со дня рождения

ухоженными, прополотыми, 
фруктовые деревья и кустарни-
ки подстриженными, трава вы-
кошенной. В городской квартире 
она хранила подарки, сделанные 
ей в разные годы. Это были по-
дарки почти всех сотрудников 
кафедры разных лет. Она одина-
ково бережно хранила картины, 
написанные совсем не извест-
ными художниками, сувениры 
и книги. Причём во главе угла 
была не материальная оценка 
подарка, а те воспоминания, ко-
торые были связаны с ним. Она 
с удовольствием рассказывала о 
том или ином человеке-дарителе.
 Такого непревзойдённого люби-
теля русских пословиц и погово-

рок, как Мария Сергеевна, на сегодняшний день трудно найти. 
Она быстро и с удовольствием прочитывала за ночь те редкие 
книги, которые ей удавалось достать, при этом не упуская ни од-
ной детали повествования. Она неизменно использовала понра-
вившиеся ей высказывания и афоризмы, которые искусно встав-
лялись в канву разговора в любой аудитории. И, как говорится, 
всегда к месту. Я не знал среди моих коллег более подготов-
ленного знатока русского фольклора. И сегодня многие из нас 
используют те крылатые выражения, которые она цитировала. 
    С годами воспоминания о Марии Сергеевне становятся всё бо-
лее яркими. В них на первый план выходят не столько её значи-
тельные профессиональные достижения и заслуги, сколько то, 
что многие люди, соприкасавшиеся с ней, оставляли тогда вне 
своего внимания. Именно эти человеческие качества были фунда-
ментом величия её личности. У каждого, кто помнит Марию Сер-
геевну, она своя, поэтому так трудно нарисовать её обобщающий 
портрет. Но главное, что все мы помним эту светлую женщину.         
                                                                                                 В. Чемоданов.
   22 сентября на кафедре детских болезней лечеб-
ного факультета состоялась научно-практическая 
конференция студентов лечебного и стоматологи-
ческого факультетов и молодых учёных, посвящённая 85-лет-
нему юбилею профессора Марии Сергеевны Философовой.
 Этой же дате была посвящена прошедшая 2 ок-
тября в ИвГМА научно-практическая конферен-
ция «Педиатрия: единство науки и практики».

     Приём-2014 состоялся, и можно подвести итоги.
     Приём в 2014 г. осуществлялся в соответствии с новым 
приказом Министерства образования и науки РФ № 3 от 
09.01.2014.
     Этим документом вносился целый ряд изменений в прави-
ла приёма:
1. Введено новое понятие «квота лиц, имеющих особые 
права при поступлении» вместо «поступающие вне конкур-
са». Таким образом, число лиц, поступающих вне конкурса, 
было ограничено 10% от контрольных цифр приёма по 
каждой специальности. При превышении квоты льготники 
переводились в категории лиц, имеющих преимущественное 
право поступления при прочих равных условиях и успешном 
прохождении вступительных испытаний. 
2. Введено обязательное профилактическое медицин-
ское обследование абитуриентов и предоставление на стадии 
подачи документов медицинской справки. 
3. Принято решение целевой приём осуществлять по 
специальностям без выделения мест регионам.
4. В 2014 г. были действительны результаты ЕГЭ 
2012 г.  Для служивших в армии по призыву результаты ЕГЭ 
были действительны с 2011 г.
5. Ограничен перечень лиц, имеющих право поступать 
в пределах квоты на особые права. Из этого перечня исключе-
ны: лица, проживающие в зоне поражения при аварии ЧАЭС, 
военнослужащие срочной службы с рекомендациями команди-
ра части. Вместе с тем введено понятие «инвалид с детства», 
дающий право на поступление вне конкурса.
6. Введено понятие «приоритет факультета», что по-
зволяло абитуриента при поступлении на более приоритетный 
факультет исключать из конкурса на менее приоритетный.

    Подавляющее большинство абитуриентов в 2014 г. в нашу 
академию поступали по итогам единого государственного 
экзамена. 30 человек (окончившие школу до 1 января 2009 
г., лица со средним специальным медицинским образова-
нием и лица, окончившие иностранные школы) сдавали 
вступительные испытания по русскому языку, химии, био-
логии в традиционной форме в ИвГМА. Из них успешно 
прошли испытания и были допущены к конкурсу 8 человек.
 Государственное задание на подготовку специалистов в 
рамках контрольных цифр приёма составило 335 человек, 
что на 10 мест больше, чем в 2013 г.: «Лечебное дело» – 185 
мест, «Педиатрия» – 130 мест, «Стоматология» – 20 мест.
  Количество мест  по договорам с оплатой стоимости обуче-
ния в 2014 г. также изменилось и составило 140 человек (70 
– лечебный, 50 - педиатрический и 20 - стоматологический 
факультеты). В прошлом году - 95, 55 и 25 соответствен-
но (всего 175). Таким образом, общее число зачисленных в     
ИвГМА в 2014 г. составило 475 без учёта иностранных граждан. 
 В 2014 г. количество заявлений от абитуриентов для обучения 
в рамках контрольных цифр приема значительно возрос-
ло и составило 5457 (в 2013 г. – 4352, что на 20,2% меньше). 
Конкурс также возрос по специальностям «Лечебное дело» и 
«Педиатрия», а на специальность «Стоматология» снизился.
  В  2013 г. количество заявлений на места по договору об опла-
те стоимости  обучения  составило  2420 заявлений, а в 2014 
г. - 3116 (на 22,3% больше).   Как и в прошлом году, работу при-
ёмной комиссии затрудняло то, что большинство абитуриентов 
одновременно подавали документы на все три факультета 
академии. Однако приоритетность факультетов позволила со-
кратить количество конфликтных ситуаций при зачислении.
 Конкурс на места, определённые контрольными цифрами 

приёма, в 2014 г. составил на лечебный факультет – 13.14 че-
ловек на место (в 2013 г. – 10.46), на педиатрический – 14.86 
(в  2013 г. – 12.31) и на стоматологический – 54.75 (в 2013 
г. – 57.87). Конкурс на места по договору с оплатой стоимо-
сти обучения в 2014 г. составил: на лечебный факультет 
– 19.44 (в 2013 г. – 11.72), на педиатрический – 21.64 (в 2013 
г. – 14.29) и на стоматологический – 33.65 (в 2013 г. – 20.84).
В 2014 г. в ИвГМА был зачислен призёр Всероссийской  олимпи-
ады по химии А.В. Маркин.    В 2013    таких    студентов не было.
 Было зачислено 25 человек в пределах квоты на осо-
бые права при поступлении (19 – на лечебный фа-
культет, на педиатрический – 4, на стоматологиче-
ский – 2). В 2013 г. таких абитуриентов был 21 человек.
  Квота целевого набора была определена в 167 мест (92 – «Ле-
чебное дело», 65 – «Педиатрия», 10 – «Стоматология»). Как уже 
было сказано ранее, распределения мест по субъектам РФ не 
было. Конкурс осуществлялся по специальностям. Всего было 
заключено 10 договоров с Департаментами и Министерствами 
здравоохранения 8 субъектов РФ, а также с ФМБА и УФСИН 
Ивановской области. План зачисления абитуриентов в рамках 
квоты целевого приёма был выполнен. Зачислено 167 человек. 
В 2013 г. по целевому набору принято 135 абитуриентов. Кон-
курс на «Лечебное дело» составил 2.4 человека на место, на 
«Педиатрию» – 1.5 человек, на «Стоматологию» – 3.1 человека.
  Общая тенденция приёмной кампании 2014 г. – снижение про-
ходного балла, что связано с тем, что в 2014 г. по всей стране ре-
зультаты ЕГЭ оказались значительно хуже предыдущего года.

                              П.Л. Колесниченко, 
ответственный секретарь приёмной комиссии.
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Исторический опыт медицины в годы 
Великой Отечественной войны 1941-1945 гг.

 15 мая с.г. в г. Москве в Центральном музее Вооружён-
ных Сил РФ  состоялась X Всероссийская конференция 
(с международным участием) «Исторический опыт ме-
дицины в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 
гг.». По приглашениям кафедры истории медицины Мо-
сковского государственного медико-стоматологического 
университета им. А.И. Евдокимова ежегодно на этот форум 
съезжаются представители разных уголков России, стран ближ-
него и дальнего зарубежья — Казахстана, Украины, Белоруссии, 
Латвии, Литвы, Грузии и др. О совершённом нашими отцами и 
дедами подвиге, который не имеет национальности, вероиспове-
дания и территориальной принадлежности и который никогда не 
постареет, рассказывают как убелённые сединами профессора, 
так и молодые преподаватели и научные сотрудники, студенты. 
 В этом году честь представлять наш вуз была предоставле-
на студентке первого курса (в данный момент второго) пе-
диатрического факультета Я. Захаровой и студенту второ-
го курса (в данный момент третьего) лечебного факультета 
Г. Асадову (науч. рук. – д-р мед. наук, проф. О.В. Тюрина). Они 
подготовили доклад о работе в годы Великой Отечественной 
войны ивановской службы крови, деятельность которой яв-
ляется яркой страницей в жизни нашей области того времени. 
 Иллюстрируя своё сообщение фотодокументами тех далёких 
лет, ребята рассказали, как в сравнительно короткий срок прак-
тически новый  коллектив, объединённый решением сложней-
шей задачи резкого увеличения заготовок крови для снабжения 
действующей армии и тыловых госпиталей, превратился в сла-
женный механизм. Несколько сот человек, уполномоченных 
по донорству, на общественных началах проводили масштаб-
ную работу на фабриках, заводах, в высших  учебных заведе-
ниях по привлечению граждан  в ряды доноров. Руководители 
станции — доцент П.М. Максимов и ассистент С.И. Чистяков 
– изобрели и внедрили в практику несколько аппаратов и при-
способлений, совершенствующих технику переливания крови. 

Напряжённейшая работа увенчалась соответствующим ре-
зультатом. За 1418 дней войны Ивановская станция перели-
вания крови отправила на фронт 105 тонн консервированной 
крови,  районные отделения станции – 12,5 тонн. 1500 сту-
дентов и сотрудников ИГМИ сдали более 2000 литров кро-
ви. Это позволило сделать защитникам Родины около 350000 
переливаний. По количеству крови, переданной действую-
щей армии и тыловым военным госпиталям, станция заняла 
второе место в Советском Союзе. При этом фронтовые ме-
дики не раз отмечали высокое качество ивановской крови.  За 
активную работу по развитию донорского движения П.М. 
Максимов, С.И. Чистяков, Е.А.  Кириллов и другие сотруд-
ники станции были удостоены правительственных наград. 
 По окончании конференции для её участников была орга-
низована экскурсия по залам одного из крупнейших музеев 
страны. Опытные экскурсоводы на основе развёрнутых экс-
позиций интересно рассказали об истории создания Россий-
ских Вооружённых Сил. Можно было увидеть своими глазами 
уникальные экспонаты – свидетелей зверств фашистов и той 
огромной цены, которую заплатил наш народ за Великую По-
беду (советуем всем посетить этот музей  в свободное от учёбы 
и работы время – адрес: г. Москва, ул. Советской Армии, д. 2).
 Все остальные студенты, изучающие историю медицины, 
в этом году на кафедре общественного здоровья и здраво-
охранения, медицинской информатики и истории меди-
цины смогли стать участниками курсовых конференций, 
которые были организованы накануне Дня Победы для перво-
курсников как лечебного, так и педиатрического факульте-
тов. Создать праздничную и торжественную атмосферу по-
могли патриотические песни военных лет, прозвучавшие в 
записи в аудитории № 3, где и проходили эти мероприятия. 
  Все студенты с удовольствием брали предложенные им геор-
гиевские ленточки – символы наших воинских побед (за что 
отдельная благодарность проректору по воспитательной работе

 

вуза д-ру мед. наук С.В. Диндяеву). 
 Перед собравшимися выступила не только автор этих строк, 
знакомя с принципами организации медицинской помощи и 
значением деятельности медиков в годы войны (число раненых 
и больных, возвращённых в строй медицинской службой за все 
военные годы, составило около 17 млн. человек), но и студенты  
лечебного и педиатрического факультетов, которые рассказали о 
жизни и деятельности нашего вуза в военные годы, его вкладе в 
подготовку медицинского персонала для фронта и тыла, работе 
областной станции переливания крови, прочитали воспоминания 
фронтовых врачей – непосредственных участников тех событий. 
После демонстрации документального фильма «Солда-
ты милосердия» все участники конференции почтили па-
мять погибших в борьбе с фашизмом минутой молчания.
  Проведённые конференции, посвящённые победе нашего наро-
да над фашизмом, особенно актуальны в настоящее время, когда с 
каждым годом всё меньше остаётся живых участников и свидете-
лей той войны и когда всё чаще мы слышим о попытках пересмо-
треть её итоги, принизить роль нашей страны в Великой Победе. 
Мероприятия по патриотическому воспитанию молодёжи осо-
бенно важны и в свете современных  событий на Украине, дока-
зывающих, что нельзя быть «Иванами, не помнящими родства».
 В нашей стране созданы известные на весь мир ме-
мориальные комплексы, музеи, оказывающие силь-
нейшее эмоциональное воздействие на посетителей, 
вызывающие чувство гордости за свою страну и свой народ, по-
сещение которых остаётся в благодарной памяти на всю жизнь. 
Очень  хотелось бы, чтобы коллективные поездки к ним 
были бы возможны как для студентов, так и для препо-
давателей по линии нашей профсоюзной организации. 

О.В. Тюрина, профессор кафедры 
общ. здоровья и здравоохранения, 

мед. информатики и истории медицины, 
д-р мед. наук.

РАСКРЫВАЕМ 
ТВОРЧЕСКИЙ ПОТЕНЦИАЛ
 На кафедре физики, ма-
тематики и информатики 
стали уже традиционными 
два внутривузовские ме-
роприятия: олимпиада по 
математике и конкурс «За-
нимательная биофизика». 
В 2013/2014 учебном году их 
организаторами выступили 
преподаватели кафедры - до-
цент И.М. Устинова, старший 
преподаватель канд. физ.-
мат. наук Г.Ф. Габдулсады-
кова, доцент канд. биол. наук А.И. Ратыни.
 Олимпиада даёт возможность имеющим хорошую мате-
матическую подготовку студентам проявить свои знания 
в области математического анализа и способность к ло-
гическому мышлению, которое, как известно, есть осно-
ва мышления клинического. В прошлом учебном году 
призовые места заняли студенты первого курса леч. ф-та 
Дмитрий Варенцов (гр. 12), Александр Смирнов (гр. 12) и 
Евгения Афанасьева (гр. 13). Они были награждены ди-
пломами. Кроме того, все успешно справившиеся с задани-
ями олимпиады получили добавочные баллы к рейтингу. 
 Конкурс «Занимательная биофизика» имеет две составля-
ющие. Его содержательная сторона может быть представле-
на материалами по таким базовым разделам предмета, как 
«Биомембраны», «Биопотенциалы», «Квантовая биофизи-
ка» (включая фотобиологические процессы, в частности, зре-
ние, сенсибилизированные фотопроцессы, лазеры и их при-
менение в медицине); по важнейшим темам взаимодействия 
ионизирующих излучений с веществом, их диагностическо-
му и лечебному значению, механизмам радиобиологических 
процессов. Формы же представления материала допуска-
ются самые разные – всё зависит от склонности и фанта-
зии авторов. Таким образом, в целом конкурс способствует 
углублению знаний студентов по биофизике и медицинской 
физике, а также развитию их творческих способностей. 
 Представленные на конкурс в прошлом году работы от-
личались большим разнообразием, оригинальностью за-
мысла и высоким качеством исполнения. Среди материа-
лов были стихи, сказка, юмористическое эссе, кроссворды, 
ребусы, тесты, компьютерная игра. Поэтому, кроме общего 
конкурса, выявлялись победители в отдельных номинаци-
ях. В итоге грамоты и дополнительные баллы получили 
все участники. Первое место единодушно было присуждено 
работе студентов первого курса леч. ф-та Марии Кукушки-
ной (гр. 18) и Дмитрия Прохоренко (гр. 7) – их полиграфиче-
скому изданию прекрасно оформленного учебного пособия 
с проверочным кроссвордом. Очень интересная работа тех 
же авторов – мозаичная модель биомембраны, выполнен-
ная ручным вязанием с использованием вспомогательных 
материалов (см. фото), – она будет использоваться в даль-
нейшем как учебно-наглядное пособие на  практических 
занятиях по биофизике. Возможно также введение в учеб-
ный процесс компьютерной викторины Алёны Зайцевой 
(гр. 18 леч. ф-та) «Биофизика, о которой вы не знали».
 Коллектив кафедры остался доволен результатами обо-
их мероприятий и господствовавшей в ходе их прове-
дения атмосферой увлекательного умственного труда и 
творческого поиска. Мы желаем нашим конкурсантам 
и участникам олимпиады-2013, перешедшим на вто-
рой курс, не терять активного, боевого духа, наращи-
вать знания и развивать таланты – с пользой для себя, 
академии и будущей профессиональной деятельности. 
   Призываем первокурсников нового набора, по примеру стар-
ших товарищей,  активно участвовать в мероприятиях кафе-
дры! Следите за сообщениями в прессе и на сайте академии! 

А.И. Ратыни, зав. каф. физики, 
математики и информатики, 

канд. биол. наук. 

К 70-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ 

КОНКУРС
ЛУЧШИЙ КУРАТОР 2014 ГОДА

И.О. Невская. Н.В. Курылёва. Л.В. Пилюгина.

 Подведены итоги конкурса «Лучший куратор 2014 года». 
Первое место присуждено Ирине Олеговне Невской, старшему преподавателю кафедры 
физической культуры, лечебной физкультуры и врачебного контроля. Второе место заня-
ла Наталья Владимировна Курылёва, ассистент кафедры психологии и педагогики.  Тре-
тье место у Людмилы Васильевны Пилюгиной, доцента кафедры гуманитарных наук.
    Награждение победителей состоялось на Дне первокурсника в городском ЦКиО 2 октября.
 Поздравляем наших уважаемых кураторов и желаем им новых успехов!

ВОЛОНТЁРСТВО

  23 сентября состоялся второй ежегодный слёт волонтёров Ивановской государственной 
медицинской академии. Перед его началом в холле Первой аудитории была организо-
вана работа площадок волонтёрских отрядов академии «Стоп-Спид», «Кардиогвар-
дия», «Солнечный круг», «Добро своими руками», «Экодесант», «Неврологический де-
сант», а также гостей слёта – волонтёрских групп «Молодая кровь», «Лиза Алерт».
  Участников слёта приветствовали ректор ИвГМА профессор Е.В. Борзов, Уполномоченный по 
правам ребёнка в Ивановской области Т.П. Океанская, руководитель Ивановского регионального 
отделения Всероссийской общественной организации «Союз добровольцев России» С.А. Окунев. 
С отчётом о работе волонтёрских отрядов ИвГМА за 2013/2014 учебный год и планах на 2014/2015 
учебный год выступил член совета студентов академии, руководитель комиссии по развитию во-
лонтёрского движения студент 4 курса лечебного факультета Е. Курнёнков.
  Лучшим волонтёрам по итогам работы за 2013/2014 учебный год были вручены благодарности 
ректора академии, а студентке 6 курса лечебного факультета Ю. Казариной – диплом совета студен-
тов ИвГМА «Доброволец года».
  На слёте состоялось подписание соглашения о сотрудничестве между Уполномоченным по пра-
вам ребёнка в Ивановской области и ИвГМА, а также соглашения о сотрудничестве и взаимодей-
ствии между Ивановским региональным отделением Всероссийской общественной организации 
«Союз добровольцев России» и нашим вузом.
  В работе слёта приняла участие начальник отдела коммуникационных проектов в здравоохране-
нии Департамента международного сотрудничества и связей с общественностью Министерства 
здравоохранения РФ А.В. Грошева.
   Кстати, наш волонтёрский отряд «Кардиогвардия» занял пятое место в межрегиональном конкур-
се на лучший добровольческий отряд «Курс на здоровье», финал которого прошёл 26 сентября в 
молодёжном центре «Пале» (г. Кострома). (Подробности в следующем номере.) 

СТУДЕНТЫ 
ИвГМА 

ЗА ЗДОРОВЫЙ 
ОБРАЗ ЖИЗНИ!

 Подведены итоги еже-
годного конкурса твор-
ческих работ на тему 
«Студенты ИвГМА за 
здоровый образ жизни!». 
 В номинации «Фото-
графия» первое место 
занял студент 1 группы 
4 курса стоматологиче-
ского факультета Виктор 
Юрьевич ДУБАТОЛОВ.
 В номинации «Виде-
оролик» первое место 
присуждено студенту 9 
группы 3 курса лечебно-
го факультета Даниилу 
Евгеньевичу ХАЛИЗОВУ.
 В номинации «Плакат» 
первое место у студенток 
9 группы 3 курса лечебно-
го факультета Яны Геор-
гиевны ХАРАБАЖИУ и 
Эмилии Алексеевны 
БАБОШИНОЙ, второе 
место заняли студентки 
Анастасия Михайловна 
КОСТЕРИНА (7 группа 
6 курса педиатрического 
факультета) и Ксения Ви-
тальевна ЛИПАКОВА (3 
группа 5 курса педиатриче-
ского факультета), третье 
место - студентка 15 груп-
пы 6 курса лечебного фа-
культета Айсел Фируддин 
Кызы АЛИЕВА, студентка 
16 группы 6 курса лечеб-
ного факультета Мадина 
Джарулаевна МИРЗАЕВА и 
студентка 7 группы 2 курса 
лечебного факультета  Еле-
на Вадимовна ЛЕБЕДЕВА.
 В номинации «Презента-
ция» первое место при-
суждено студентке 8 груп-
пы 3 курса лечебного 
факультета Елене Алек-
сеевне СТАРОСТИНОЙ.
 В номинации «Поэзия» 
победила студентка 9 
группы 3 курса лечеб-
ного факультета Анна 
Сергеевна КИСЕЛЁВА.
    За активное участие в кон-
курсе благодарность ректо-
ра академии вручена доцен-
ту кафедры химии Елене 
Львовне АЛЕКСАХИНОЙ.

Поздравляем победителей и 
желаем новых творческих

успехов!

КОНКУРС

Второй ежегодный слёт волонтёров ИвГМА
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КАНИКУЛЫ

  6 сентября в Иванове в шестой раз прошёл культурно-спортив-
ный праздник «Ситцевая верста». Праздник сочетал в себе спор-
тивные состязания с элементами русских традиций и творчески-
ми конкурсами. В эстафете с передачей ситцевой эстафетной 
палочки для команд учреждений начального, среднего и высше-
го профессионального образования, предприятий и организаций
(4 этапа по четверти версты – 2 этапа женщины + 2 этапа муж-
чины) спортсмены нашей академии заняли второе место. Состав 
команды ИвГМА: Дмитрий Фомин (4 курс пед. ф-та), Алексей 
Кузьменко (3 курс стомат. ф-та), Марина Шмарова (6 курс леч. 
ф-та), Яна Чистякова (4 курс леч. ф-та). 
Молодцы! Поздравляем! 

Спортклуб.

  В начале июня группа сотрудников нашего вуза (некоторые из них были со своими детьми) побы-
вала на экскурсии в городе Мышкине. Этот город находится в 210 км от города Иванова, на берегу 
реки Волги, в Ярославской области.   
  Ранним утром мы выехали на автобусе из нашего города. Сначала экскурсовод интересно рассказы-
вала нам о нашей области, а когда въехали на территорию Ярославской области, то и о ней. Затем на 
пароме нас переправили через Волгу, и вот мы в городе Мышкине. 
  Он тянется вдоль Волги почти на 4 км. И первое впечатление о городе – везде старинные строения, 
покрашенные заборы, ухоженные деревья, чистые тротуары и приветливые жители.  В центре 
города памятник солдату Алёше с Вечным огнём. Чуть поодаль – «стена писем». Это полукруглый 
мемориал с выгравированными на мраморе письмами мышкинского солдата, который не вернулся с 
Великой Отечественной войны. Читаешь эти трогательные строки, и на глаза выступают слёзы – до 
чего душевно и искренне писал солдат, как любил свою семью, как верил  в победу!   
  Несколько лет назад в городе был построен Мышкин дворец. Огромный, резной и очень красивый. 
В нём много комнат и разных  музейных экспозиций. Там встретили нас Мышь-царь и Мышь-царица 
со слугами. Это были переодетые в наряды мышей молодые люди, которые разыграли перед нами не-
большой весёлый музыкальный спектакль. Во дворце есть коллекция старинных зеркал, зал кривых 
зеркал, выставка медведей – игрушек, статуэток, посуды (на гербе Ярославской области изображён 
медведь), сырная комната (вся мебель в ней напоминает кусочки сыра с дырками)… Организована и 
выставка живых мышей со всего мира (летучих, полёвок, песчанок, лабораторных и др.).  
  Мышей мы встретили и на мельнице, правда, они там были в человеческий рост. Вы, наверное, 
догадались, что это были мыши-куклы. Кто-то из них сидел около жерновов, кто-то смотрел за тем, 
как сыплется зерно,  кто-то считал деньги, а кто-то просто отдыхал. Однако… не все мыши были 
куклами – двое из них неожиданно ожили, чем вызвали сначала испуг, а затем восторг публики.
  Посетили мы и Дом ремёсел, где познакомились с местными мастерами – кузнецом и гончаром. 
Кузница впечатляет: кованые  двери, внутри печь, в которой пылает огонь, на стенах – работы масте-
ра. Прямо на наших глазах кузнец представляет всю технологию изготовления спицы – символиче-
ской вещицы, которую в старые времена втыкали над входом в избу. «Если кто в ваш дом войдёт с 

дурными намерениями, то все плохие мысли за 
эту спицу и зацепятся», – рассказывает мастер. 
А гончар показывает, как небольшой кусок гли-
ны за несколько минут превращается в столовый 
кувшин. Были мы и в музее валенка, который 
включает в себя несколько экспозиций. Экскур-
совод рассказал нам, как мышкинские мастера 
делают валенки. Он провёл нас и к выставке дру-
гой обуви – там собраны лапти, сапоги, туфли, 
ботинки разных эпох, культур и размеров.   
  Всего один день мы провели в городе Мышки-
не (день, кстати,  выдался тёплый и солнечный, 
чему все тоже были рады), а впечатлений и рас-
сказов хватит надолго.  
 В заключение хочется поблагодарить наш про-
фсоюзный комитет во главе с Н.И. Отрощенко-
вой за организацию этой замечательной и неза-
бываемой экскурсии в город-сказку Мышкин.

В. Кочнев, начальник отдела снабжения. 
                                  Фото автора.

АКЦИЯ
Зелёный свет -  

«Зелёной России»!
 Большой городской экосубботник, приуроченный к обще-
российской акции, состоялся в областном центре 6 сентября. 
 Горожане поддержали Всероссийский экологический 
фестиваль «Зелёная Россия» акцией, которую иници-
ировали экологические движения «Зелёная Россия», 
«Мусора. Больше. Нет» при поддержке Главы города 
Иванова Вячеслава Сверчкова, депутатов Ивановской 
городской Думы, Администрации города Иванова. 
 В этот день совет студентов, кафедра биологии с эколо-
гией, волонтёрская группа «Экодесант» и профсоюзный 
комитет ИвГМА провели субботник на берегу реки Уво-
ди в районе улицы Тимирязева – в нём приняли участие 
студенты со всех курсов и факультетов нашей академии. 
                           Большое спасибо всем участникам субботника!

Такой задорный и весёлый курс!
  Такой задорный и весёлый курс! Речь идёт о студентах пер-
вого курса лечебного, педиатрического и стоматологическо-
го факультетов – участниках спортивного фестиваля «Мы 
– первокурсники-2014», финал которого прошёл 18 сентября 
в спортивном комплексе ИвГМА.
      В упорной борьбе места распределились следующим 
образом: 
  первое место – 4 группа стоматологического факультета;
  второе место – 10 группа лечебного факультета;
  третье место – 12 группа педиатрического факультета.
Спасибо всем участникам и болельщикам, успехов вам и 
много позитива!

Кафедра физической культуры, лечебной физкультуры 
и врачебного контроля.

Спортивный клуб информирует
  С началом нового учебного года активизировалось спор-
тивное движение в академии. Для всех желающих пред-
лагаются занятия в спортивных  секциях: силовое трое-
борье, шахматы, футбол, лыжный спорт, полиатлон, ОФП 
(силовая тренировка), спортивная аэробика, оздорови-
тельная аэробика, баскетбол, волейбол, лёгкая атлетика, 
настольный теннис, боевое самбо, спортивное самбо, бад-
минтон, психофизическая тренировка, теннис, группа здо-
ровья, группа по адаптивной физической культуре и спорту. 
 В течение всего учебного года проводятся соревнования 
на первенство ИвГМА. Уже прошли чемпионаты по во-
лейболу, кроссу, весёлым стартам, гиревому спорту, пере-
тягиванию каната, шахматам. В ноябре планируется 
проведение соревнований по мини-волейболу среди препода-
вателей и сотрудников, среди студентов, а  также по игрово-
му многоборью, и будет организована спортивная дискотека.
 По интересующим вопросам спортивной направлен-
ности можно обращаться в спортивный клуб ака-
демии, который находится в спортивном комплексе 
(ул. Арсения, д. 41) или по телефону: 8(905)109-04-92.

А.А. Антонов, доцент кафедры 
физической культуры, 

лечебной физкультуры и врачебного контроля.

 Сборная команда ИвГМА 
«Невесты на выданье» стала 
победителем первого турни-
ра КВН на Кубок Губерна-
тора Ивановской области. 
 Соревнования команд КВН 
на Кубок Губернатора Иванов-
ской области впервые прошли 
в регионе. Мероприятие состо-
ялось 6 сентября в городском 
Центре культуры и отдыха. В 
борьбе за Кубок Губернатора 
принимали участие КВНщики 
из Иванова, Владимира, Муро-
ма и Коврова. Каждая команда 
представила своё выступление 
в жанре «визитной карточки».
 Глава региона Павел Конь-
ков, присутствовавший на 
игре, остался доволен высту-
плениями команд и органи-

зацией мероприятия в целом. 
Он обещал взять под свою 
эгиду проведение ежегодного 
Кубка КВН на призы Губер-
натора Ивановской области.
 По итогам игры компетентное 
жюри выбрало три команды-по-
бедительницы. Звание обладате-
ля первого Кубка КВН и денеж-
ную премию в размере 50 тысяч 
рублей получила наша команда 
«Невесты на выданье». Второе 
место и 30 тысяч рублей доста-
лись «Сборной города Влади-
мира». Команда КВН «Огонь и 
Я» Ивановского института ГПС 
МЧС России заняла третье ме-
сто и получила 20 тысяч рублей.
 Желаем команде «Невесты 
на выданье» новых успехов!

В городе-сказке Мышкине…

Наши спортсмены заняли второе место 
в эстафете праздника «Ситцевая верста»!

Награждение победителей.  
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 Каждый год спортсмены 
нашей академии трениру-
ются в санатории с лече-
нием «Решма». Это лето 
не стало исключением и 
встретило нас в Решме пре-
красной солнечной погодой, 
тёплой Волгой и спортив-
ным задором. 
 С 8 по 15 августа прошла 
первая смена спортивных 
сборов ИвГМА под руко-
водством канд. пед. наук, 
доцента А.А. Антонова и 
старшего преподавателя 
А.В. Жалилова. В програм-
ме мероприятий были еже-
дневные тренировки, на-
полненные интересными 
игровыми моментами, 

благодря которым каждый 
не мог не улыбнуться. 
  А частые игры в волейбол, 
стритбол добавляли спор-
тивный азарт в обычные 
тренировки. Всё это помог-
ло подружить ребят, ранее 
не знакомых друг с другом. 
Вечерами собирались все 
вместе, играли в интерак-
тивную игру «Крокодил», 
рассказывали весёлые и ув-
лекательные истории. 
 В конце смены очень не 

хотелось расставаться друг 
с другом и, чтобы каждый 
мог вспомнить самый яр-
кий момент пребывания в 
Решме и поделиться эмо-
циями, провели вечернюю 
«свечку». Каждый по кру-
гу смог подержать в руках 
свечу и высказать всё, что 
осталось на душе после этой 
увлекательной недели. Осо-
бенно хорошо в памяти от-
ложились все тёплые слова 
и стихотворения о каждом 

Óâëåêàòåëüíîå ëåòî â Ðåøìå
из участников сборов, на-
писанные Лидией Пуховой 
(5 курс, стомат. ф-т). 
 Безусловно, во всём этом 
огромная заслуга препо-
давателей, которые сумели 
заинтересовать и сплотить 
нас. Спасибо им за эту увле-
кательную  неделю! И уда-
чи спортсменам ИвГМА в 
будущих соревнованиях!
                                 

Н. Степанова, студентка 
4 курса лечебного ф-та.

Виват«Невесты на выданье»!


